
COMISSÃO DE AUTOAVALIAÇÃO 

Síntese das respostas discursivas dos discentes 

Responsáveis: João Victor Lima e Bruno Coutinho 

 

• Pontos fortes:  

Altíssimo nível do corpo docente; 

Trabalho excelente da secretaria; 

Problemas resolvidos de prontidão pela coordenação; 

Preocupação da coordenação com a saúde mental e diferentes realidades dos discentes. 

 

• Pontos a melhorar: 

Horários das disciplinas/compreensão maior para com o discente trabalhador; 

Transparência do processo seletivo/críticas ao novo modelo do doutorado (nota na 

segunda etapa); 

Excesso de cobrança para com os bolsistas, o que pode prejudicar a pesquisa; 

Maior oferta de disciplinas da linha 3; 

Mais bolsas (fora do alcance do PPG, mas muita gente não sabe atribuir 

responsabilidades). 

 

• Sugestões: 

Número limite de orientandos por orientador(a), para que todos recebam atenção 

(creio que isso já existe); 

Mais eventos de forma geral, especialmente para a linha 1 e para Estudos de Tradução, 

além de eventos de integração (workshops e seminários possibilitem esclarecer os 

passos básicos, termos e exigências, incentivando talvez uma colaboração mais próxima 

entre os alunos). 

 

• Considerações de João Victor e Bruno:  

A grande maioria só tinha coisas positivas a dizer em relação ao PPG e ao 

trabalho da atual coordenação. De modo geral, as questões que aparentemente mais 

incomodam os discentes são os horários das disciplinas (que acabam sendo excludentes 

para o aluno trabalhador) e a subjetividade do processo seletivo (especialmente com a 

nova mudança de uma nota para a segunda etapa do doutorado, visto por alguns como 

um retrocesso por ser uma medida que pode beneficiar “rostos conhecidos”).  

Notou-se também uma divergência em relação a alguns temas: enquanto uns 

queriam mais eventos, outros diziam que havia um excesso de eventos, muitos deles 

sendo próximos uns dos outros. Enquanto os representantes foram elogiados, um 

discente afirmou que não recebia nenhuma informação de nossa parte e só da 

coordenação (como se fosse uma tarefa nossa dar todos os avisos), o que nos fez pensar 

que talvez essa pessoa não esteja no grupo de WhatsApp, no qual todos os 

representantes fazem um grande trabalho e auxiliam todos. Como sugestão nossa, 

achamos que seria interessante se o PPG enviasse novamente por e-mail o link do grupo 

de WhatsApp dos discentes, para que ninguém se sinta excluído. 

 

Atenciosamente, 

João Victor Lima e Bruno Coutinho. 


